



HP アクセス



学校だより NO.3

令和7年6月号

流山市立南流山中学校

## 感謝の心

移転開校して2年目を迎えた南流中。正門に入ったA棟前には、本校自慢の用務員さん達が一つ一つ、手作業で植えてくださったサルビアやパンジー、カーネーションなどたくさんの花々が咲き誇ります。A棟の玄関前をくぐり抜け、澄んだ青空を見上げると、飛び交う何羽ものツバメ。おそらく巣作りや子育てのための餌探しにと、文字通り東奔西走しているのでしょうか。

さらに歩を進めて中庭に出ると、濃いピンク色のつづじがぎっしり。A棟裏手やG棟周辺には、ここにも用務員さん達が丁寧に手植えしてくださった色とりどりの花々。こうして一年、また一年と増えていく花々は、これからも南流中の子ども達を、優しく、温かく迎えていくはずです。

5月20日から22日にかけて行われた修学旅行。今回は、2年前から計画していた「大阪・関西万博」と古都「京都」への3日間の旅となりました。修学旅行を終え、3年生の子ども達が書いた振り返りの言葉をいくつか拾い上げてみます。

- ◆世界の文化や京都の歴史、伝統に深く触れることができた。3年生になってから初めての大きな行事で、クラスのみんなのことをたくさん知って、とても仲が深まった。男女関係なく話せた。（多数）
- ◆周囲を意識して行動することの大切さを学べた。（多数）
- ◆万博では世界のこと、班別・学級別行動では京都の魅力を学んで、体感して、視野を広げられた。
- ◆色々な人達、そして文化に触れることができ、日本の歴史について考えるきっかけとなった。
- ◆班員全員で笑い合ったり、話すことができ、学級内でもあまり話さなかった子とも話して、最終日には仲を深めることができた。色々な歴史文化と外国人観光客と触れ合うことができた。
- ◆タクシーやバスの運転手さん、ホテルの方にあいさつや感謝を伝えることができた。（多数）

長い人生の中でたった3日間と言う短い時間でしたが、子ども達は、修学旅行を通して、様々な人や文化とふれあい、「気配り」や「思いやり」、そして「感謝の心」を学んでくれました。

「感謝の心」で思い出すのは、先月13日、89歳で亡くなった南米ウルグアイのホセ・ムヒカ元大統領です。ムヒカ氏は大統領在任中、立派な公邸には住まず、収入の9割を貧困層に寄付。自らは自宅で質素な生活を続け、「世界で最も貧しい大統領」と呼ばれていました。

ムヒカ氏は2016年に80歳という高齢で初来日した際、広島平和記念資料館を訪れるなど、各地で様々な方々と精力的に交流し、多くのメッセージを発信しました。ある講演会で「日本人は本当に幸せですか？」との問いをテーマに、「幸福と発展の関係性」「時間の重要性」「より良い未来」について語ったムヒカ氏。さらに、「『ありがとう』という言葉が、不必要的欲望を止める助けになるのです」と「感謝の心」の大切さについても、熱心に語りました。

3年生の子ども達にとっては今回、修学旅行を企画してくれた方々、共に旅をした仲間、そして訪れた土地で出会った方々、見たもの、経験したこと全てに「感謝の心」を持つことができました。この限られた「時間」の中で得た経験や学びが、彼らの人生を豊かにする貴重な財産になったとも言えます。これからの自分の人生を、どう生きるべきか考えるきっかけを持ち帰れた子ども達。ムヒカ氏が願う助け合いを基盤とした「より良い未来」へと繋がる第一歩になったことでしょう。

南流中の中庭上空を縦横無尽に飛び交うツバメは、我々人間にとって、家の守り鳥、幸せを呼ぶ鳥、幸運の象徴とも言われ、古くから親しまれています。

それでも「幸運は待っているだけでなく、掴み取るもの」とも言われます。幸運を運ぶツバメが飛び交う南流中に、より多くの幸運が訪れるよう、我々教職員一同、「笑顔 信頼 自立」の学校目標のもと、大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に邁進します。

保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにとぞよろしくお願いいいたします。

校長 宮本 信一

## 5月を振り返って…

～部活動保護者会・避難訓練・生徒総会・3年生修学旅行等～



2日（金）自由参観・保護者会・PTA総会・部活動保護者会



15日（木）全校避難訓練



20日（火）～22日（木）3年生修学旅行



29日（木）生徒総会（第1弾）



12日（月）～30日（金）本校卒業生2名が教育実習を行いました



### ☆2学期の体育祭開催についてのお知らせ

10月2日（木）に体育祭を開催します。例年残暑が厳しく、熱中症の恐れも高いため、生徒の健康安全を第一に考え、今年度も10月の開催になります。また、10月の土日には各部活動の新人戦も予定されているため、10月の平日開催となりますので、ご理解のほどよろしくお願ひします。なお、保護者の皆様の参観を考えていますが、グランドの状況や生徒の競技を鑑みて、人数制限付きの参観を予定します。詳細については、9月の学校だより等でお知らせをします

### 6月 の行事予定

日 時	行 事 予 定	最 終 下 校 時 刻
2日(月)	6校時：1年生いじめ防止授業	18:00
3日(火)	臨時日課・部活動休養日・尿検査1次検査予備日①	14:20
4日(水)	内科検診	17:30
5日(木)	5校時：3年生進路保護者会	18:00
6日(金)	流山市内大会②	
10日(火)	3年生第1回実力テスト	18:00
11日(水)	臨時日課・部活動休養日・委員会	14:20（委員会14:45）
15日(日)	2年生林間学園（～17日まで）	
18日(水)	臨時日課・2年生代休	17:30
20日(金)	流教研②・スタディーウィーク・尿検査2次本回収日・給食なし	11:35
24日(火)	前期試験①	13:00
25日(水)	前期試験②・給食なし	11:45
26日(火)	木1～4：1年生スタンドバイ 尿検査2次検査予備回収日	16:10
27日(金)	金6：葛北大会壮行会	18:00
30日(月)	臨時日課・部活動休養日・職員会議	14:20

基 本 下 校 時 刻

18:00